

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernia.—En Barcelona, en la Administración, y Librería de Bernia.—En Madrid, en la Administración, y Librería de Bernia.

Redacción y Administración
Campomanes (Ensanche)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Mes, adelantado 4 pesetas.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

Asamblea de Valladolid

En nuestra sección de «Última hora» dimos ayer un avance de la primera sesión celebrada por la Asamblea de las Cámaras de Comercio reunidas en Valladolid, y vamos ahora a completar la reseña de lo ocurrido en la misma según noticias recibidas esta mañana.

El teatro Calderón, donde como ya dijimos, se reunió la Asamblea, ofrecía brillante aspecto, si bien no asistió ninguna señora.

En varias mesas, convenientemente dispuestas, tomaron asiento unos 80 periodistas.

Leída la convocatoria y numerosas adhesiones, entre las cuales fueron muy aplaudidas las de un núcleo de obreros de Zaragoza y la Cámara de Comercio de Castejón, se levantó el señor Paraiso, que ocupaba la presidencia, siendo ovacionado.

Comenzó diciendo que es preciso defender la bandera de las Cámaras de Comercio, pese a quien pese, y salvar a la patria contra aquellos que tratan de hundirla, y dirigió un saludo a los «pocos» diputados que se opusieron a la aprobación de los presupuestos.

Afirmó que la campaña de las Cámaras de Comercio no ha sido para pedir la rebaja de las contribuciones, sino el mejoramiento de los pequeños industriales y agricultores, y que todos los esfuerzos de la comisión permanente se han dirigido a recabar la reorganización de los servicios de la Administración pública; acusó al gobierno de persistir en su pasividad, a pesar de la avalancha de males que se nos viene encima y de querer resolverlo todo creando nuevos impuestos, y terminó exponiendo la necesidad de demostrar que las Cámaras tienen grandes alientos para seguir luchando por la prosperidad de España.

El discurso del Sr. Paraiso fué interrumpido varias veces por los aplausos de la concurrencia, que al terminar se repitieron más estrépitos.

El señor Vera, que habló después, dijo que cuando un miembro está garganado es preciso cortarle, y que para eso se ha reunido la Asamblea, para amputar todos los miembros podridos de la nación española.

Significó en el uso de la palabra el presidente de la Cámara de Valencia

Sr. Castro, que comenzó su discurso haciendo consideraciones sobre los medios de conseguir la regeneración de la patria y apostrofó a los que reniegan de ésta.

Se felicitó del espectáculo que está dando Valladolid; elogió al señor Paraiso, que con tanto tesón defiende el programa de Zaragoza en lucha abierta con el gobierno, y declaró que el señor Paraiso puede contar con el apoyo de todos para la realización de aquel programa.

Varios oradores hablaron luego de la regeneración, condenando los abusos e inmoralidades de la administración, y el presidente del colegio de periciales abogó porque salgan de aquella Asamblea soluciones prácticas, pues hay que salvar a España de la ruina.

El señor Brunet, representante del Fomento de Trabajo Nacional de Barcelona, abogó porque se verifique la unión de las provincias; habló del ahorro y del trabajo como base de la regeneración; lamentó que los extranjeros sean los que exploten las minas, los ferrocarriles y la mayoría de la riqueza de España, y dice que hay que reconquistar todo eso.

El representante de Málaga, señor Carvajal, prometió el concurso de sus representados para cuanto acordó la Asamblea, y por aclamación fué aprobada una proposición concediendo un voto de confianza a la comisión permanente de las Cámaras de Comercio.

El señor Paraiso, declaró que la comisión permanente agradecía la confianza que en ella se deposita, y que sabrá recoger todas las aspiraciones; dedicó frases de gratitud a Valladolid, y afirmó que puede decirse que el programa de Zaragoza triunfará con la España nueva.

«La otra—dijo—huyó; claramente se demuestra en la sesión inaugural. Han hecho bien al quedarse en sus casas los que no desean la salvación de la patria.»

Acto seguido se levantó la sesión.

COMENTARIOS

De El Nuevo Diario de anoche:

«No es nuestro ánimo, al ocuparnos de este asunto, hacer una crítica severa del hecho realizado, ni entra en nuestros propósitos ahondar las discrepancias que dividen a los conservadores de la provincia, harto visibles y significativas desde el advenimiento al poder del partido dominan-

te; pero sí, hemos de señalar la coincidencia de que tanto el gobernador Sr. Cuesta, con su desconocimiento completo de las personalidades importantes de la provincia, como el actual Sr. Luengo, con el demasiado que debe tener de aquellas, hayan abrigado tendencias y alentado propósitos que no han de dar saludables frutos para la unión y concordia, tan necesaria a la vida de los partidos.»

La inquietud de ciertos espíritus, la batalla sorda y constante de determinados elementos, iniciada por el señor Cuesta, creando un polaviejismo ridículo, falso de autoridad y de base y al que le pudo dar apariencia de factor en la política provincial; la ambición de jefaturas entre los que se las disputaron al calor de las vacilaciones del Sr. Silvela, fué causa principal del desconcierto que ha imperado hasta ahora.

Y decimos hasta ahora, por que a la reunión habida y de que nos ocupamos le dá importancia y calor, el haberse celebrado en el Gobierno civil de la provincia y bajo la presidencia o el patrocinio del representante del Gobierno central.

Cierto es, que faltaron al concurso por no haberles citado oportunamente ó por no estimar necesaria su asistencia a un acto político tan significativo, los diputados a Cortes señores Llanes, Gonzalez y Morenes; éste mismo dá mayor relieve a lo sucedido.

¿Es que el representante del Gobierno, al prescindir de aquellos Diputados, obedecía á órdenes superiores?

¿Es que el partido conservador que se forma por iniciativas de los reunidos y al abrigo del Gobernador civil, lanza de su seno á aquellos señores y los declara parias dentro del partido Conservador?

¿Es que el olvido ó el menosprecio revelado por los reunidos, y sancionado por el representante del Gobierno, hacia las citadas personalidades, es pacto convenido de antemano con el Presidente del Consejo de Ministros y con el Ministro de la Gobernación? Sea en buen hora; que este es asunto de familia que no nos incumbe profundizar. Pero bueno es señalarlo para deducir, más tarde, las consecuencias de que pudiera ser origen.

No hemos de tardar mucho tiempo en conocer por los resultados, los propósitos y acuerdos de los reunidos, si el hecho reviste la importancia, que por su naturaleza y la forma de realizarlo hemos de concederle, pues sabido es que esos elementos son abiertamente contrarios á dos personalidades de la reunión, y á estas han de dirigirse las censuras los desasosiegos y los gravámenes de aquellos que encuentran mayores simpatías y más linaje de amparos del Gobierno.

De no conocerse por los resultados y por los acontecimientos estas simpatías, y estos amparos prestados por el Gobernador civil, el hecho quedaría reducido á una reunión sin importancia para cambiar impresiones, y

los excluidos se reirán á mandíbula batiente de los que han pretendido alardear de una autoridad y una supremacía que no pueden ostentar, arrastrando en su irreflexión, los prestigios de la autoridad civil de la provincia.

Esperemos pues los acontecimientos, mostrándonos deseosos de que acaben las divisiones que sufre el partido conservador en esta provincia, hijas de rencores, envidias, egoísmos, ambiciones y exclusivismos personales, infructuosos para la política general y perjudiciales en sumo grado á los intereses del país.

Y si alguien estorba, se le desautoriza; y si alguien se opone, se le lanza del partido; que para algo sirve la autoridad del jefe, y alguna vez ha de llevarse á la práctica la selección.»

LA PRENSA

(Madrid, 15.)

«El Liberal»

Este periódico publica un artículo titulado «Aun hay esperanza», en el que dice lo siguiente:

«Ignórase si terminará la Asamblea de Valladolid, empezada con halagüeños auspicios, más ó menos pronto; pero lo cierto es, que los gérmenes depositados en el surco producirán bendita cosecha, á pesar del certificado de incapacidad que han expedido los políticos á España allí reunida.»

El acto que se celebra en Valladolid es la primera demostración de que empieza á haber costumbres públicas.»

«El País»

Comenta el alcance de la Asamblea de Valladolid, y pregunta:

«¿Constituirá una avanzada de la revolución, como la reunión de los Estados generales en Francia?»

¿Quedará reducido todo á una tempestad en un vaso de agua?
¿Cumplirán su misión las asambleístas?»

«El Globo»

Considera de importancia suma la Asamblea de Valladolid, y dice que la motivan los desaciertos del gobierno.

Un buen consejo

Emplear en las enfermedades, medicamentos consagrados por la experiencia, es como recurrir en la vida á los buenos amigos.

Así se explica el favor de que gozan las preparaciones que como las **Píldoras de Blancard**, al yoduro de hierro inalterable, aprobadas por la Academia de Medicina, tienen más de 50 años de existencia.

Son innumerables las curaciones que atestiguan la maravillosa eficacia de las **Píldoras de Blancard** contra la *Anemia*, los *Colores pálidos*, las *Escrófulas*, la *Sífilis constitucional*, etc. y en fin, todas las afecciones cuyo origen es una *sangre pobre ó viciada*.

El **Jarabe de Blancard** conviene á los niños y personas á quienes repugna la forma pilular.

Para tener el producto legítimo, rechazad los frascos que no tengan en la etiqueta el nombre **Blancard**, las señas 42 RUE DE BONAPARTE, PARIS y el sello de garantía.

CRÓNICA GENERAL

Para los repatriados

Hoy ha llegado al puerto de Barcelona, el trasatlántico «León XIII», con más de mil repatriados españoles procedentes de Filipinas. De modo, que el jueves probablemente reanudaré «La Cruz Roja» sus servicios en la estación del Norte.

Las personas caritativas que envíen caldo, vinos y huevos á «La Cruz Roja», para obsequiar á los repatriados, prestarán un gran servicio á la Patria, y no lo prestarán menos valiosos, las personas que sin pertenecer á tan santa Institución, salgan al paso del tren de las doce de la mañana, para ayudar á los dignos socios de «La Cruz Roja», en la humanitaria tarea de atender á los pobres repatriados.

Nuestro estimado colega local y correligionario, *El Nuevo Diario*, inserta en su edición de ayer, un artículo con referencia al suelto que publicamos en este periódico en el número del sábado último, titulado: «Política provincial».

Trátase de las discrepancias que dividen á los conservadores de la provincia.

Reproducimos dicho trabajo en la primera página.

Ferro-carril

Cortamos de *El Eco del Guadalupe*, de Alcañiz:

«Tenemos entendido, que sobre el asunto de reanudar los trenes y activar la presentación del proyecto de Ley para la continuación de la línea de Alcañiz á la Répita, ha escrito el Sr. Alcalde al Marqués de Lema y á otros representantes en Córtes.

También otras personalidades de esta ciudad, practican activas gestiones en el mismo sentido.

La verdad es que la impaciencia tiene cierta justificación, á virtud de los graves perjuicios que sufre este país con la interrupción del servicio y la paralización de las obras de Alcañiz á la Répita; pero confiamos en el triunfo de nuestra causa en plazo breve.

Tengamos calma.»

Nos consta, que anteaer se presentó en casa un amigo nuestro, un virtuoso sacerdote, y le hizo entrega de la cantidad de 50 pesetas, exigiéndole que nadá le preguntase, y que le bastaba saber que aquel dinero era suyo, y por consiguiente, no tuviera reparo alguno en aceptarlo.

Nuestro esclarecido paisano, el notable escultor don José Alcoverro, presentará una de sus mejores obras, en la próxima exposición universal de París.

El Sr. Alcoverro tiene acreditado su talento artístico, y de seguro luchará ventajosamente con sus competidores.

Misas.—Mañana miércoles, día 17, á

las 7 y 1/2 y á las ocho, se rezarán en la Santa Iglesia Catedral, y altar de las Almas, dos misas en sufragio del que fué en vida cariñoso amigo nuestro y fundador de este periódico, don Luis Bernis y Mayor (q. e. p. d.), fallecido en igual día del año 1890.

Su bondadosa familia, agradecerá la asistencia á estos piadosos actos, á sus numerosos amigos y conocidos.

Según costumbre, los Sacristanes de San Antonio Abad, van recorriendo las partidas practicando la *almoyna* del Santo y repartiendo el pan bendito (*panoli*). Las sacristanas también practican la misma *almoyna* por la ciudad, y recogiendo objetos para ser *desencantados* mañana, día de la fiesta. Por la tarde se verificará la tradicional diversión frente la plaza del Seminario, á la que acude numeroso público para pujar en los variados objetos que se recogen.

Bajas en Horta

Según comunican de Horta, el viernes último, en un molino aceitero propiedad de don Manuel Gand y Camps, tuvo lugar una riña entre los hermanos José y Juan Subirats Taull, solteros, de 29 y 24 años respectivamente, y Salvador Alcoberro Fontanet, de 36 años, casado, vecinos todos de la expresada villa, resultando muertos el primero y el último, y gravemente herido el segundo.

En el sitio de la ocurrencia se personó el Comandante del puesto, sargento de la Guardia civil don José Pueyo Duero, y el guardia de segunda, Telesforo Sánchez Linares, así como el señor Juez municipal, señores Médicos y Cura Párroco.

La cuestión, que tuvo tan fatal desenlace, fué suscitada por si uno sabía trabajar mejor ó peor que los otros.

En el sitio del suceso, encontráronse dos cuchillos manchados de sangre, y un revólver cargado.

El Sr. Juez municipal ordenó el levantamiento de los cadáveres, incautándose además de las armas mencionadas, y empezando la instrucción de las correspondientes diligencias.

Mañana no se publicará nuestro periódico, siguiendo la costumbre establecida en los demás años, en celebración de la fiesta de San Antonio Abad.

La calle de San Roque

Los vecinos de la calle de San Roque están justamente alarmados por los peligros con que se vé amenazada la salud pública y las molestias y perjuicios que les ocasiona la obstrucción completa del alcantarillado de la referida calle, hasta el extremo de que, no teniendo libre cauce las aguas sucias, empiezan éstas á verterse en los pozos y á abrirse paso por las paredes y pavimentos de las casas, perjudicando notablemente la cimentación de las mismas, y llenándolas de hedor insoponible que se difunde por toda la vía mencionada, dando una pobre idea de la higiene y cultura de esta ciudad. Además, la oscuridad en que se vé envuelta por las noches esta calle, es extremada y hace pensar en la colocación del farol hace años suprimido impreviamente, y que existía entre las casas números 22 y 24. con lo que los mencionados vecinos no podrían menos de aplaudir al Ayuntamiento, si les atendiese en tan justísimas reclamaciones, de las que nos hacemos eco con el mayor gusto.

Nos ha faltado esta tarde, el cambio del ilustrado diario *La Vanguardia* de Barcelona.

El caso se repite con alguna frecuencia.

El inmediato poblado de Regués, celebrará su fiesta mayor el próximo domingo, en obsequio á su patrón San Antonio, con solemnes cultos re-

ligiosos, en los que predicará un reverendo padre jesuita. También se celebrarán varios regocijos populares.

Los quintos últimamente incorporados al Batallón que guarnece esta ciudad asistieron anteaer á misa con capote, ros y fusil.

Más que reclutas parecían verdaderos veteranos, lo cual se debe al celo, asiduidad y cariño de sus jefes y oficiales instructores.

¿Quieren ustedes curarse sin asco, sin accidente, casi sin saberlo? Pues tomen el *Sándalo Midy*. Más tarde lo harán ustedes tomar á sus amigos, puesto que sabrán á que atenerse.

La estación de los resfriados está ya abierta por desgracia; si se cuida de tomar, desde el primer escalofrío, las *Cápsulas de Quinina de Pelletier*, tan fáciles de tragar, el resfriado aborta. Son también excelente preventivo contra la gripe y la influenza.

Jarabe Creosota de haya

Véase el anuncio que insertamos en la cuarta plana.

PODEIS CURAR á vuestro hijo

¡Qué felicidad contemplar á niños que fueron endebles y raquíticos, cambiados en robustos y alegres criaturas por medio de la Emulsión Scott! Este remedio obra más en beneficio de los niños que todos cuantos medicamentos pudieran tomarse. Véase como ejemplo, el de un niño que crecía raquítico y desmedrado.

Hablando de él, su padre dice: Muy Sr. mío: No puedo menos que manifestar á V. para el uso que crea conveniente, que el que suscribe, habitante en Barcelona



José Fecé

en ellos producidos por tan excelente preparación, por cuanto la fotografía del primero, que tengo el gusto de remitir á V., le demostrará su desarrollo físico; participándole, además, que desde que siguen tomando la Emulsión Scott, no han tenido ninguna enfermedad.

No me cansaré de alabar tan buena preparación, recomendándola como la salvación de los niños.—Queda de Vd. S. S. q. b. s. m., José Fecé.

Barcelona 10 de Marzo de 1899. Uno de los males que angustian más á los padres y son más difíciles de resolver, es la tendencia que el organismo de varios niños muestra á la extenuación, sin causa aparente que la motive. La Emulsión Scott es remedio infalible para este caso, en virtud de la asociación perfecta de sus componentes, el aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa y glicerina.

Su principal ventaja es que los niños no la consideran como medicina, sino como una crema, y esto contribuye á facilitar su administración.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Maré, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

EXTRANJERO

(Paris 15.)

Del Natal

Los boers siguen fortificando sus posiciones alrededor de Ladysmith.

Dícese que han destacado 5.000 hombres del Natal para que impidan en el Centro el avance de French y Gatacre.

En el Estado libre

—Comunican de Londres, con referencia á despachos de Modder River, que algunas columnas inglesas penetraron en el Estado libre de

Orange, reconociendo el terreno sin encontrar al enemigo.

El general Roberts confirma en otro despacho la anterior noticia.

French y Gatacre

—Parece que la situación del general Gatacre no ha variado. En cambio, French ha realizado varias operaciones, teniendo un encuentro con los boers, que se retiraron á Colosberg.

El general French, según otro despacho, intentó bombardear Loages, pero ante la superioridad de los cañones boers, se vió obligado á retroceder.

Compra de cañones

—Asegúrase que el Gobierno inglés ha adquirido 200 cañones Krupp, que se construyeron hace algun tiempo para una nación de la Europa meridional, que se supone que debe ser Italia.

Bajas.—Intento de salida

—Las bajas sufridas en Colenso por el regimiento de Swolt, fueron 164.

—La guarnición de Kimberley intentó una salida, sin resultado, á pesar de haber sido apoyada fuertemente por la artillería.

Relevo de generales.—

Propósito de avance

—De Londres dicen, que se cree probable el relevo de los generales Methuen y Gatacre.

También se dice, que es probable que sea degradado un coronel.

—Si el general Buller consigue vencer el paso del Tagela, el general Roberts mandará un avance sobre Bloemfontein.

Lapete.—Orden de marcha

—De Adelaida (Australia) telegrafían que han ocurrido dos casos de peste bubónica, y una sola defunción.

—Los refuerzos preparados en Malla para el Africa del Sur han recibido orden de embarcarse.

De la campaña

—Un despacho de Pietersmaritzburg dice que el general White, con sus movimientos, tiene muy desalentados á los boers.

—De Reusburg dicen que, en los últimos combates, los ingleses perdieron varios hombres y 12 caballos.

—El *Daily Mail* dice que no queda ya ningún boer en las posiciones, próximas á Douvres.

Dice también el citado periódico que está confirmada la noticia de la evacuación de Colenso por los boers.

Se dá poco crédito á la misma.

Tres noticias

—Un periódico inglés, atribuye al general Roberts haber dicho que el Africa del Sur es la tumba de las reputaciones de los generales ingleses.

—De Lorenzo Marquez, dicen que ha llegado á aquel punto la ambulancia sanitaria belga.

Mañana saldrá en tren especial para Pretoria.

—El almirante Beresford se ha negado á abandonar el mando de la escuadra del Mediterráneo, para tomar asiento en el Parlamento.

PUBLICACIONES

«Blanco y Negro»

Notable por todos conceptos es el

número que «Blanco y Negro» publica esta semana. Contiene los originales siguientes: «In fraganti, portada en color por Huertas»; «El Jardín de Luxemburgo», dibujo de R. Canals; «¡Puede enredarse!», cromó de Alcazar; «Alegorías de 1900»; «La casa de fieras», información por Gabaldón, Xauradó y Aseño; «Un cacique», dibujo de Peñas; «Mariposas», cromó de Emilio Sala; «La Sra. Pardo Bazán en Valencia»; «Ingleses y boers» (última información); «La rendición de Ladysmith», por Xaudaró; «La alegría de la casa», cromó de Cecilio Plá; «Cómo se conoce a los hombres», historieta por Cilla; «¡Lo que hace el miedo!», por Javier de Burgos y Xaudaró; «La serie» (segunda parte), por Eusebio Blasco y Méndez Branga; «Paisajes andaluces», por García y Rodríguez; «Situeta de antaño», por Juan Luis León; «Mesa revuelta»; «Sección recreativa» y «Colefón» artístico por Chiorino.

Véase en la librería de las herederas de L. Bernis, Obispo Aznar, 6. Tortosa.

«Alrededor del Mundo»

Hemos recibido el número 33 de este interesante semanario madrileño, que trae una portada en color, por Rafael, y contiene, entre otros, los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

La fiesta de San Antón, por «E. Rodríguez Solís». —El pájaro boer, por «C. Luzac». —Los olvidados, por «Eusebio Blasco». —La sequedad de la atmósfera y las enfermedades. —Concurso. —La civilización de los trogloditas: cómo vivían nuestros antepasados. —El oro del agua de mar; un invento prodigioso. —D. Manuel Crespo. —Lo que es Monte Carlo. —Intimidaciones de un autor festivo: Mi novia Facunda, por «D. Luis Taboada» (dibujos de Cilla). —Las metamorfosis en las comedias de magia. —Correspondencia. —Libros recibidos. —Babilonia al descubierto: descubrimientos recientes. —24 páginas. —28 grabados. —20 cts. número. —10 ptas. suscripción año. —Redacción y Administración: Huertas, 16 y 18, Madrid.

MAS DE LA ASAMBLEA de Valladolid

(Madrid 16.)

Dado el carácter que ha tomado la discusión de las bases propuestas, créese que la Asamblea no terminará sus tareas mañana como se venía anunciando.

No obstante lo que digan ciertos elementos hostiles a la misma, el espíritu que reina es excelente, y el entusiasmo extraordinario.

Representantes catalanes

—Los representantes catalanes, han presentado tres adiciones.

1.ª Reorganización administrativa (base 2.ª del programa de Zaragoza.)

2.ª Reformas del procedimiento administrativo, acordadas en la base cuarta de dicho programa.

Sesión secreta

—A las dos de la tarde volvió a reunirse la Asamblea en sesión secreta.

Las medidas adoptadas para que los periodistas no se enterasen de los acuerdos, han resultado infructuosas.

Se aprobó el reglamento acordado ayer.

El delegado de Sevilla señor Lara, pidió que en la base primera, donde dice productores y contribuyentes, se añadan las palabras: y obreros.

El Sr. Palacios, de Bilbao, propone que no se exija al Gobierno más economías de las que ha hecho.

Los Sres. Paraiso y Alba, dicen que hay que insistir en que las economías lleguen a cien millones.

El representante de Granada, propone que se suspenda la campaña contra el Gobierno para que pueda hacer las economías posibles, ya que parece demostrar que está animado de buenos deseos.

Se promueve un tumulto y se desecha la proposición.

Se discute la base sobre la reorganización de la justicia.

Se propone una adición pidiendo que se exija a los jueces responsabilidad por sus actos.

Se lee una proposición pidiendo aumento de sueldo para los magistrados y jueces, y el Sr. Paraiso se opone a su adopción por entender que dichos funcionarios disfrutaban ya de buen sueldo.

Se discute la base sobre la enseñanza, y varios oradores sostienen que debe ser integral, gratuita y obligatoria.

El representante de Zamora pide aumento de sueldo para los profesores.

Se aprueba la reorganización del Ejército y la Marina, sobre la base del servicio obligatorio, y la intervención de la Hacienda en los gastos de Guerra y Marina.

Discútese la organización de la Marina, y el Sr. Castro dice que ya se convino en Zaragoza que los servicios de Marina debían depender del ministerio de la Guerra.

El señor Alba se muestra conforme con esta manifestación.

Se discute la organización administrativa, y el representante de Zamora, pide que el número de empleados se reduzca a un 75 por 100.

Se pone a discusión la base relativa a la administración provincial.

Los representantes de Cataluña piden que se mantenga lo acordado en la reunión previa, celebrada por la mañana, respecto del particular.

La mesa, dice que en dicha reunión, no se ha tomado acuerdo respecto al asunto que se debate.

Se promueve un incidente muy ruidoso, en el que los catalanes protestan con mucha energía.

Interviene Paraiso diciendo, que en el programa de las Cámaras, se consigna la descentralización administrativa, y por lo tanto no es necesario repetirlo ahora.

Se restablece el orden, y se pone a discusión la reforma administrativa.

Los representantes de la Liga de Cataluña, piden que la Asamblea se atenga en este particular, a lo acordado en Zaragoza.

Se aprueba la proposición.

Se discuten los consumos, y el representante de la Cámara de Osuna, pide que el reparto sea equitativo.

Se entra a discutir lo relativo a la marina mercante y el señor Montesierra dice que debe separarse de Guerra y llevar este presupuesto al ministerio de Comercio que se ha de crear.

Se trata del libre cultivo del tabaco.

El representante de Torquemada se sube a una silla, para pronunciar un largo discurso, según dice; pero Paraiso le quita la idea, diciéndole que se siente y al ver la insistencia del representante, le llama al orden varias veces, rompiendo la campanilla.

Se trata después de la unificación de los paquetes postales en la forma que está en el extranjero.

Se habla después de la aplicación del Código penal a los delitos de los obreros.

Paraiso y Carvajal dicen que el Código no distingue de clases.

Se acuerda simplificar las discusiones.

Sesión pública

—Al abrirse la sesión pública se leen nuevas adhesiones recibidas.

El señor Paraiso saluda a los representantes de Cádiz y Barcelona, que no asistieron a la sesión de ayer.

Montesierra protesta que la Cámara de Sevilla no haya asistido a la Asamblea.

Dice que dicha Cámara no está formada por comerciantes sino por caciques que no tienen derecho a ostentar la representación que se arrogan.

El señor Olivella, representante de los gremios de Barcelona, saluda a la Asamblea en nombre de los gremios que representa.

Dice que lo que los gremios pidieron en el año último, no lo pidieron para ellos solos, sino para toda España.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Llegada del «León XIII»

Barcelona 16—3 tarde.

Desde el amanecer se ha visto gran número de gente reunida en el muelle de la Paz, esperando ansiosa la llegada del correo de Filipinas.

Cerca de las ocho ha entrado en el puerto el León XIII.

Los empleados de la Sanidad Marítima han practicado escrupuloso reconocimiento. En vista del estado sanitario de los pasajeros, el desembarque ha empezado a las diez.

La Cruz Roja ha levantado en la Puerta de la Paz una tienda de campaña para asistir a los repatriados delicados. Se les auxilió con tazas de caldo y vinos.

Los enfermos han sido conducidos en las camillas de La Cruz Roja, y de las ambulancias, al Hospital militar y a los locales convenientemente dispuestos por el Ayuntamiento.

Roldós.

Jefes, oficiales y soldados

Barcelona 16.—3'15 tarde.

Han desembarcado del trasatlántico «León XIII», 87 jefes y oficiales, 1.308 soldados, y 18 señoras con varios niños.

El aspecto general de los viajeros, es bueno.

—Durante la travesía ha fallecido un sargento.

—Varias familias han sido alojadas en las hospederías del Palacio de Stuch.

Numeroso público, desde los muelles, contempla el desembarque de los soldados enfermos. Muchos curiosos llenan las escaleras del monumento de Colón.

—Los soldados son alojados en el edificio del depósito de Ultramar, y en los cuarteles destinados a las fuerzas de Navarra y Albuera.

—Los pasajeros afirman que al salir el buque de Manila, no tenían noticia de la aparición de la peste butónica.—Roldós.

ANUNCIOS

DANIEL NIVERA MESTRE ABOGADO

ha trasladado su despacho a la planta baja de la casa sin número, situada en la Plaza de Alfonso XII (conocida por «casa Armengol»).

Consulta: de 9 a 1 y de 5 a 7.

PANCREATINA

La Pancreatina absoluta, cura las malas digestiones, asedias, vómitos, estreñimientos habituales, etc. Veinte gotas de este líquido, digieren un kilo de carne en tres horas.

Farmacia del Dr. Canalda.

COLEGIO DE 1.ª ENSEÑANZA

dirigido por el Profesor

D. Rafael Vilás Escribà

Este antiguo y acreditadísimo Colegio de 1.ª Enseñanza; ha sido trasladado al piso principal de la casa número 12 de la Plaza de la Constitución, en donde cuenta con un magnífico y espacioso local para las clases, sala de gimnasia y habitaciones capaces e higiénicas que permiten establecer debidamente un internado; pensionistas, medio-pensionistas y recomendados, a los cuales, además de una esmeradísima educación se les dará un trato adecuado a su edad y vivirán como en familia.

La sección de párvulos irá a cargo de una distinguida Profesora. De las once a la una habrá clases especiales para las señoritas que desean perfeccionar y ampliar sus conocimientos literarios.

De las 5 de la tarde en adelante: Clases de Dibujo, Teneduría de Libros per partida doble; Prácticas y Contabilidad Mercantil; Reforma de Letra y Ortografía; Preparación para todas las carreras, especialmente para la del Magisterio y repaso general de todas las asignaturas, incluso las más elementales.

12, Plaza de la Constitución

**Tos, Catarros crónicos, Bronquitis,
Coqueluche, Tuberculosis, etc.**

**Rápida curación.— Ostensibles efectos á la
primer dosis.— Miles de certificados proclaman
la indiscutible eficacia del**

**JARABE CREOSOTA DE HAYA COMPUESTO
de E. D. ESTRANY**

De venta en todas las farmacias y droguerías.

CHOCOLATES Y CAFÉS
DE LA
COMPANIA COLONIAL
TAPIOCA TÉS,
37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.
DEPÓSITO GENERAL
CALLE MAYOR, 18 Y 20.
MADRID
Puntos de venta en Tortosa: en el establecimiento de D. ENRIQUE CARPA
y otros.



DEPÓSITO GENERAL
Sra Viuda de RAFAEL ROMERO JEREZ

PEDRO DOMEQ

COSECHERO, ALMACENISTA Y EXTRACTOR DE VINOS

JEREZ LA FRONTERA

CASA FUNDADA EN 1730

Autorizada para el uso de las armas reales, por real orden de 18 de Octubre de 1824.

Destilador de aguardiente puro de vino, estilo

COGNAC FINE CHAMPAGNE

marcas Una, Dos y Tres cepas, y Extra

Pedid especialmente **COGNAC DE "PEDRO DOMEQ"**

en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurants, exigiendo las etiquetas **Una, Dos, Tres cepas, Extra y Fundador**, con su escudo de armas.

Representante en Tortosa: **D. Juan Agullá**, Calle de la Merced.

MORRHUOL CHAPOTEAUT

Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á **Cinco gramos de Aceite** cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de Paris han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños enclenques, linfáticos y que se resfrián con frecuencia.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

Hombres Débiles.

Parece que el Creador ha ordenado que después de la sangre el fluido vital seminal sea la sustancia más preciosa en el cuerpo del hombre, y alguna pérdida contranatural de él producirá siempre resultados desastrosos. Muchos hombres han muerto de enfermedades crónicas, tales como las del corazón, del hígado, de los riñones, enfermedades pulmonares etc., por haber permitido á su vitalidad gastarse, exponiéndose así á ser fáciles víctimas de estas enfermedades, cuando algunas cajas de nuestras medicinas, tomadas á tiempo, habrían impedido estas debilitantes pérdidas, así preservando su vitalidad para resistir á los ataques de esas peligrosas enfermedades. Muchos han llegado lentos, pero seguramente, á un estado de demencia incurable á causa de estas pérdidas, sin saber la verdadera causa del mal.

¿Son Estos Sus Sintomas?

Predilección al cansancio, empujones de día ó de noche derramas al estar en presencia de una persona del sexo opuesto ó al entretener ideas lascivas; graves contracciones de los músculos (que son presurocos de la Epilepsia); pesadumbres y sueños voluptuosos; sofocaciones; tendencias á dormir ó dormir, sensación de embriaguez, pérdida de la voluntad, falta de energía, imposibilidad de concentrar las ideas, dolores en las piernas y en los músculos, sensación de tristeza y de desaliento, inquietud, falta de memoria, indecisión, melancolía, cansancio después de cualquier esfuerzo pequeño, temblores, rotaciones ante la vista, debilidad después del acto ó de una pérdida involuntaria; derrame al hacer esfuerzos en la silla; ruido ó silbido en los oídos, timidez, manos y pies pegajosos y fríos, temor de algún peligro, temblor de muerte ó infortunio, impotencia parcial ó total, derramas prematuro ó tardío, pérdida ó disminución de los dientes, desmoronamiento de la sensibilidad, órganos caídos y débiles, dispepsia, etc., etc. Algunos de esos síntomas son advertencias naturales para un hombre que debe recuperar sus enervadas fuerzas vitales, ó vendrá á ser presa de alguna fatal enfermedad. Necesitamos solicitamos de todos que sufran de algunos de los síntomas arriba enumerados, que observen bien este aviso, comunicándose con nuestra Compañía de médicos especialistas que han tenido veinte años de experiencia, tratando enfermedades de los nervios y del sistema sexual, y quienes pueden garantizar una curación radical y permanente.

Envíenos una relación completa de sus casos, dándonos todo su nombre y dirección, edad, ocupación, si es casado ó soltero, cuáles de los síntomas nombrados se le han manifestado á Ud., y si Ud. ha usado algún tratamiento para gonorrea, estreñimiento, sífilis ó alguna otra enfermedad venérea. Nuestra junta de médicos diagnosticará enseguida y gratuitamente en caso (gratis), informará á Ud. de lo que le cuesta un tratamiento de 30 días, en el que se efectuará una curación radical y se le restablecerá á Ud. su completa salud; y volverá Ud. á ser un hombre vigoroso. El Ud. nos remite cinco pesos en billetes de su país como garantía de buena fe, le enviaremos enseguida las medicinas requeridas por Expreso, ó por correo registrado, tan pronto como nuestra junta de médicos haya decidido el completo tratamiento á que Ud. debe someterse.

COMPANIA ESPECIALISTA del NORTE,
Broadway, No. 256
New York, E. U. de A.

Disponible

VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la Pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona debilitada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el INSTITUTO PASTEUR.

Paris, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.